



OFICIO N° 118235
INC.: solicitud

Irg/ogv
S.69°/373

VALPARAÍSO, 09 de septiembre de 2025

La Diputada señora DANIELLA CICARDINI MILLA, en uso de la facultad que le confieren los artículos 9° de la ley N° 18.918, orgánica constitucional del Congreso Nacional, y 308 del Reglamento de la Cámara de Diputados, ha requerido que se oficie a Ud. para que, al tenor de la solicitud adjunta, informe a esta Cámara sobre las medidas y acciones adoptadas por ese Rector a fin de poder resguardar la integridad y derechos afectados de la alumna denunciante que indica. Asimismo, la factibilidad de instruir una investigación para sancionar a todos quienes resulten responsables.

Me permito hacer presente que, si la respuesta a este oficio contuviere materias reservadas o secretas, deberá señalarlo en forma destacada e indicar el fundamento legal de tal calificación, en cumplimiento a lo ordenado en el inciso segundo del artículo 8° de la Constitución Política de la República.

Lo que tengo a bien comunicar a Ud., conforme a lo dispuesto en las señaladas disposiciones.

Dios guarde a Ud.

LUIS ROJAS GALLARDO
Prosecretario de la Cámara de Diputados

AL SEÑOR RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE ATACAMA



<https://extranet.camara.cl/verificardoc>

Código de verificación: BD2D253F564C4B57



Valparaíso, 09 de septiembre del 2025

A: Cámara de Diputadas y Diputados

DE: Daniella Cicardini Milla
Diputada de la República de Chile

Mat: Solicita Oficio a la Universidad de Atacama

Daniella Cicardini, Diputada de la República de Chile, solicita el siguiente oficio de fiscalización al **rector de la Universidad de Atacama (UDA)**, a fin de que pueda informar sobre la situación que paso a exponer:

Nos han informado de los reiterados problemas y agresiones de los cuales ha sido víctima doña **Claudia Agüero alumna del tercer año de la carrera de Trabajo Social de esta universidad**, hechos que comenzaron durante el año 2024 y que han ido agudizándose en los últimos meses (se adjunta carta remitida por la denunciante).

Señala haber sido víctima de agresiones verbales que han afectado el entorno educativo de ella y de sus compañeros de carrera, quienes han sido testigos en más de una ocasión de los ataques de los cuales ha sido víctima, y agrega que existirían otras personas afectadas por la conducta a lo menos reprochable de la denunciada (quienes no han denunciado formalmente por el temor a las represalias).

Por ello, en el mes de junio la alumna afectada ingreso una denuncia formal en contra de la compañera de carrera con el objetivo de que esta casa de estudios adoptará todas las medidas inmediatas para evitar y prevenir la ocurrencia de nuevos hechos de agresiones verbales, sin tener respuestas concretas.

Es grave que no se tomen medidas oportunas e inmediatas por parte de esta casa de estudios, exponiendo a otros alumnos y alumnas a sufrir las mismas agresiones de parte de la denunciada, ya que se desempeñaría como “ayudante” de una catedra en la misma Universidad en el departamento de género.



Por ello, dada la gravedad de los hechos y el impacto que esta generando no solo en la denunciante, sino que en el entorno educativo, solicito pueda informar a la brevedad todas las medidas y acciones adoptadas por este rector a fin de poder resguardar la integridad y derechos afectados de la alumna denunciante e instruir una investigación para sancionar a todos quienes resulten responsables.

Saludan cordialmente,



DANIELLA CICARDINI
DIPUTADA DE LA REPÚBLICA



FIRMADO DIGITALMENTE:
H.D. DANIELLA CICARDINI M.



A la atención de:

Departamento de Género
Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales
Universidad de Atacama

Asunto: Denuncia por acoso reiterado

Copiapó, 2 de septiembre de 2025.

A quien corresponda:

Por medio de la presente, me dirijo respetuosamente al Departamento de Género de la Universidad de Atacama para interponer una **denuncia formal** por los reiterados actos de acoso que he venido sufriendo por parte de **Daniella Carolina Zárate Urtubia**, estudiante de la carrera de Trabajo Social del nivel 302.

Estos hechos han sido persistentes, incómodos y han afectado gravemente mi bienestar emocional, académico y personal, tanto así que incluso la posibilidad de dejar la carrera a causa de los constantes actos de acoso ha sido una continua, sin considerar que a nivel académico me va muy bien. Considero que sus acciones constituyen una clara vulneración de mis derechos como estudiante y como persona, en un entorno que debe ser seguro, respetuoso y libre de violencia de género.

Solicito que se tomen **medidas inmediatas y efectivas** en contra de la persona denunciada, conforme a los protocolos institucionales establecidos, para salvaguardar mi integridad y prevenir futuras situaciones de acoso.

Asimismo, quiero dejar constancia de que, de no obtener respuesta ni acciones contundentes por parte de esta instancia, procederé a **recurrir a SENADIS**, y a las vías legales correspondientes para iniciar los procesos judiciales pertinentes, quienes ya me han brindado asesoría jurídica y que no han actuado aún al yo creer ingenuamente que no seguiría acosandome ni molestandome, usando precisamente mi discapacidad acreditada como principal argumento para generar daño psicológico e incomodidad dentro del aula. Esta carta

tiene la finalidad de conseguir que se establezcan responsabilidades y se garantice mi derecho a estudiar en un entorno libre de violencia.

Para acreditar todo lo que sostengo, tengo un importante número de compañeros y compañeras que han sido testigos de todo esto y que tienen la disposición de declarar respecto a los hechos aquí expuestos.

Agradezco de antemano su atención y quedo atenta a cualquier requerimiento adicional que se necesite para dar curso a esta denuncia, pido encarecidamente que puedan darme una hora de atención con suma urgencia, ya que esta situación considero que lo amerita en razón al desarrollo negativo que ha tenido con el pasar del tiempo y lo reiterativo de actos de Acoso de parte de **Daniella Carolina Zárate Urtubia**.

Sin otro particular, les saluda atentamente,

Claudia Agüero

Trabajo Social, nivel 302

claudia.aguero.23@alumnos.uda.cl